

INTRODUCCIÓN A GÉNESIS 11:24-13:18

- A. Esta sección de Génesis comienza con la discusión más completa de la línea del Mesías a través de Abraham.
- B. Los cincuenta capítulos de Génesis tienen que ver con la redención del pueblo del pacto de Dios, no con la creación. El enfoque del libro está en llamar a uno para que llame a todos.
- C. Abraham es visto en sus debilidades, así como en su fidelidad. El Dios de la elección y misericordia lo llama para sus propios propósitos redentores. Ver [Tema Especial: El Plan Redentor Eterno de Yahvé](#).
- D. Dios escogió a Abraham para escoger un mundo (véase 12:3c; Éxodo 19:4-6; 2 Pedro 2:5, 9; Apocalipsis 1:6). Dios quiere que toda la gente hecha a su imagen sea redimida (véase Génesis 3:15; Ezequiel 18:23, 32; 1 Timoteo 2:4; 2 Pedro 3:9).
- E. El *Talmud* especifica las siete bendiciones del llamado.
 1. Abraham sería el padre de una gran nación.
 2. Sería bendecido en toda su vida.
 3. Su nombre sería famoso.
 4. Sería una bendición para otros.
 5. Los que lo honraran serían bendecidos.
 6. Los que lo rechazaran serían malditos.
 7. Su influencia sería universal.

ESTUDIO DE PALABRAS Y FRASES

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 11:24-25

24 Nacor vivió veintinueve años, y engendró a Taré. 25 Y vivió Nacor ciento diecinueve años después de haber engendrado a Taré, y engendró hijos e hijas.

11:24 “Taré” “Taré” (BDB 1076) posiblemente significa “que se demora”, “que se atrasa”, o “que migra”. En Josué 24:2 es obvio que él y su familia eran politeístas. Los nombres de su familia sugieren que principalmente adoraban a la diosa de la luna *Zin* (véase el [Tema Especial: La Adoración de la Luna](#)). A ella la adoraban en Ur, Tema y Harán. Sin embargo, Génesis 31:53 implica que él sabía de YHWH.

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 11:26

26 Taré vivió setenta años, y engendró a Abram, a Nacor y a Harán.

11:26 “Abraham, Nacor y Harán” Este podría ser orden de importancia y no de edad. El nombre Abram (BDB 4) puede significar (1) “padre exaltado”; (2) “exaltador del padre”; o (3) “el exaltado es mi padre”. El nombre Nacor significa “jadear” o el nombre de un lugar asirio, en tanto que Harán significa “montañas”.

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 11:27-30

27 Estas son las generaciones de Taré: Taré engendró a Abram, a Nacor y a Harán; y Harán engendró a Lot. **28** Y murió Harán en presencia de su padre Taré en la tierra de su nacimiento, en Ur de los caldeos. **29** Y Abram y Nacor tomaron para sí mujeres. El nombre de la mujer de Abram era Sarai, y el nombre de la mujer de Nacor, Milca, hija de Harán, padre de Milca y de Isca. **30** Y Sarai era estéril; no tenía hijo.

11:27 Véase la nota de 25:12, 19; 36:1, 9; 37:2.

11:28 “Y murió Harán en presencia de su padre Taré” La LBLA usa un modismo hebreo para dar a entender esto: «Y murió Harán en presencia de su padre Taré».

▣ **“Ur de los caldeos”** La cultura caldea se desarrolló (ejemplo edificó sobre la fortaleza de la cultura sumeria) y prosperó después de los días de Abram.

11:29 “y de Isca” Esta persona (BDB 414) y la razón de su presencia en este versículo se desconoce. Los rabinos (también Josefo, Jerónimo y Agustino) dicen que es Sarai, pero el texto afirma que ellas tienen padres distintos.

[Tema Especial: Los Caldeos](#)

11:30 “Sarai era estéril” La incapacidad de Sarai, Raquel y Rebeca de tener hijos era una de las maneras que YHWH usó para mostrar su poder y control de la historia y genealogía humanas. La generación sexual humana no es el aspecto clave para el linaje del Mesías.

Este mismo aspecto teológico de la historia de Israel también se ve en el hecho de que el primogénito nunca llegó a ser el jefe de la familia (ejemplo en la línea mesiánica). Culturalmente, el primogénito era el jefe del clan, pero no es así entre el pueblo de YHWH. ¡Era su decisión!

[Tema Especial: Sarai/Sara](#)

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 11:31-32

31 Y Taré tomó a Abram su hijo, a su nieto Lot, hijo de Harán, y a Sarai su nuera, mujer de su hijo Abram; y salieron juntos de Ur de los caldeos, en dirección a la tierra de Canaán; y llegaron hasta Harán, y se establecieron allí. **32** Los días de Taré fueron doscientos cinco años; y murió Taré en Harán.

11:31 “y salió con ellos” Hay mucha discusión en cuanto a si Taré se llevó a su familia o si Abram se los llevó. Algunos postulan que Dios llamó a Taré, pero que él volvió a la idolatría. Me parece que Abram es el enfoque de toda la sección, no Taré. Al salir de Ur, Abram estaba dejando no solamente a su familia extendida sino a sus deidades nacionales. Dejó una vida cómoda y establecida por un Dios nuevo que le había hablado de una manera más bien secreta.

11:32 “fueron los días de Taré doscientos cinco años” Cuando uno agrega los años de 11:26, con los de 12:4, que equivalen a 145 años, y resta esto de 205, llega a ser obvio que Taré vivió 60 años después de que Abram saliera de Harán. Esto parece tener conflicto con el sermón de Esteban en Hechos 7:4, Varios aspectos de la revisión histórica de Esteban tienen conflicto con nuestra comprensión de la historia del Antiguo Testamento.

Posiblemente estaba usando la interpretación rabínica. Otros afirman que Abram, aunque se le menciona primero en 11:26, nació mucho después y que Esteban estaba en lo correcto.